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原来家庭最需要受教育的，不是孩子

学习艺博，让我成长，让我蜕变，让我学会拥有去爱人的能力。

——蒋义云（湖南长沙）

总觉得孩子欠我一个“满意”，其实是我欠了孩子为人父母应

该学习成长和改变自我的机会。教育既没有高速路，也没有快车

道，需要做的就是有效的重复和不断地坚持，只有坚持学习和学

习的环境才是良药。

学习家庭教育没那么容易

恋爱时对婚姻憧憬着向往和美好，婚姻后期待着为人母的幸

福和快乐。最后满腔热血，兢兢业业把婚姻生活经营得平淡如水，

辛辛苦苦，勤勤恳恳给孩子带去了很多伤害……

这让我每天难以入眠、情绪变幻莫测 、各种焦虑迷茫困惑无

助。有一天，刷到好多年没有联系的朋友杨文芳老师在她的朋友

圈里分享了戴老师《家长类型决定子女命运》的视频，看过之后

我觉得我像是抓住了救命稻草似的，于是立马私信了杨文芳老师，

她拉我进了好多学习群，还开通了大于众学 APP。

于是我正式开始了学习之路，每天很认真地在大于众学 APP

中听课学习做笔记，戴老师的课让我知道了很多养育孩子的误区；

让我学会了很多家庭关系中落地实用的方法；可是用的时候总会
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重复旧的模式，当孩子行为不好和不配合的时候，我还是会有很

大的情绪波动。和之前我在长沙各个平台的学习对比，在我的心

里，我觉得大于众学 APP 里的课程是我学过的课程里最全面最完

善也是最好的，可为什么我还是用不好，这让我很焦虑。

家庭关系的肇事者

后来有次当杨文芳老师打电话叫我去广州参加《能量智慧》

课程的时候，我什么也没有问，就单纯地对她的一份信任，就带

着孩子就去了广州。 上完《能量智慧》课程，我找到了问题的根

源，孩子是没有任何问题的，有问题的是我自己的能量不够，智

慧不够，父母是原件，孩子是复印件，我谨记戴老师的话：少唠

叨，学会对孩子闭嘴，处理好自己的情绪；回来之后改自己，当

我自己改变的时候，孩子很自然地开始发生变化，这样的结果令

我欣喜和感动。

紧接下来，我又去学习了佛山的传爱专项基金课程《孩子我

该如何爱你》，感触特别深，这个课程对我的启发很大。我彻底理

解了孩子的愤怒，理解了孩子的无助，理解了孩子为什么越来越

不自信，理解了孩子为什么越来越不愿意和我沟通……一边流泪

一边写完我上课后的分享感受，我心想，家庭教育还可以这样体

验式的学，做父母还需要学习，我觉得这么好的课程去哪里找。

课程结束，我去到杨文芳老师的家里跟她了解，艺博到底还

有多少的课程，听她讲了好多课程的名字，我特别想持续跟上学
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习，所以我报名了爱心大使。同年 12 月份我又带着孩子参加了郑

州的《能量智慧》课程，之后学校老师、我的亲戚、朋友都说我

的孩子发生了很大的变化，自从孩子变化之后我更加坚定我要一

直跟随艺博学下去，这么好的课程，我也想更多的分享给我身边

的人，当总部出来“小关”福利时，我又一次抓住机会升级了分

院，我想帮助更多的人走入学习。

《传爱基金·幸福家庭的五大秘诀》授课

学了没有用，用了才有用

进入艺博的这一年里，我不再刷抖音，不再闲聊，我把所有

的时间都利用起来，线上线下不断地学习。这一年的学习过程中，
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有成长、惊喜、感动，我的整个家庭，家族的人都在改变。回头

想想，我是多么的幸运和有福气进入艺博学习，经过这一年的学

习，我的夫妻关系更和谐，家庭更有幸福感，孩子越来越好。我

自己也成长了很多，从不敢上台到上台发抖到上台后能淡定地分

享，我突破了我自己，也给我孩子做了榜样，我跟老公说，在艺

博这一年的学习，超越我在学校的几年学习。

我想，我的孩子好了不算好，我的家庭好了不算好，我发现

我身边好多朋友面对孩子，面对另一半，都十分的迷茫和无奈，

因为不懂爱，因为没有正确的沟通方法，甚至有好多孩子已经出

现了不同程度的问题，家长也是像我当初一样茫然，认为都是孩

子的问题，觉察不到自己的问题，我想用我的力量，把艺博这么

好的课分享给我更多的朋友，把这么好的课带到我美丽的家乡湖

南。

我一直努力的线上线下做分享，只要有时间，我就申请去当

助教，当我用心用爱去做这件事的时候，我有本身具足的能力和

无限的力量，从当助教中我领悟到了爱心责任付出，更加能升发

人的智慧和强大的能量。我相信我也一定可以唤醒更多的家长走

入艺博开启常态化的学习。
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这段时间通过“家庭教育咨询指导师”的课程学习，真的又

有很多感慨，听了 12 至 18 岁孩子青春期的心理特征及养育要领，

我更懂得孩子的变化和需求以及家长需要成长学习的重要性。我

的孩子刚好 12 岁，他的心理和生理都发生了很大的变化，对应老

师讲的知识和方法，让我走出焦虑，困惑，迷茫。

也让我更加懂得，每一个孩子都是天赋潜能独一无二的，通

过学习了解不同的孩子智能开发，学习类型都是不同的，作为家

长我们可以更好地发现孩子的优势在哪里，扬长避短，不用像以

前一样，一出口就是拿自家孩子和别人家的孩子做对比，最后打

击了孩子的自信，伤了孩子的自尊，导致孩子越来越没有力量，

越来越不爱学习，越来越差劲。

通过这一年的学习，回想原来带孩子踩了好多好多的“地雷”，



6

炸得遍体鳞伤，原来是稀里糊涂把孩子养大的状态。通过这一年

在艺博的学习，弥补了很多之前对孩子造成的伤害，孩子现在也

很愿意和父母沟通，和别人交流，变得越来越自信，越来越有爱

心、有责任和担当！

学习艺博，让我成长，让我蜕变，让我学会拥有去爱人的能

力。感恩艺博，感恩戴老师，感恩我的好朋友杨文芳老师，感恩

所有艺博老师的大爱，感恩每一天在一起学习的家人。感恩我的

老公也进入艺博开始学习，而且对我学习的全力支持，也感恩我

的孩子唤醒我走进艺博学习，感谢我自己的相信和选择，感恩在

艺博学习的每一天，感恩艺博满满的幸福和感动！
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